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1 Formalia
Start der Sitzung: 18:30 Uhr

1.1 Präsidium

• Redeleitung: Teresa

• Protokoll: Gregor

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Liest das jemand?

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Ist auch so schon lang.

2 Checkliste/Kalender
• Kalender für nächstes Semester/Jahr.

• Datenschutz.

• FakRat- und StuRa-Wahlen Darüber reden wir ja heute.
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3 StuRa (Abstimmung)

3.1 Vorstandsbericht

Paul war im StuRa und es gab einen Vorstandsbericht (und viele Meinungen). Am Freitag
war die Astenkonferenz.

3.2 Über Theater

Die Hochschulen überlegen, eine Kooperation mit dem Theater zu machen. Dann wären
Vorstellungen für Studierende billiger oder kostenlos, der StuRa müsste aber dafür zah-
len. Es gibt einige Finanzierungskonzepte, wie die Erhöhung des Semesterbeitrags oder
die Sparung von anderen Mitteln. Oder man lässt’s halt. Man sollte sich auf jeden Fall
Gedanken drüber machen. Ein vorläufiges Meinungsbild wäre gut; die Optionen sind:

• Kein billigeres Theater,

• billigeres Theater mit Erhöhung des Semesterbeitrags um 1–2 €, und

• billigeres Theater mit Sparung in den mysteriösen StuRa-Geldern.

In der Sitzung gehen nicht so viele Leute ins Theater. Aber es wäre ja schon auch nett,
die Option zu haben. Und es gibt ja auch Leute, die dahingehen wollen. Auch im Hinblick
auf das Deutschlandticket gibt es sehr positive Entwicklungen, von denen man sich auch
das ein oder andere abschauen könnte. Also wird es hier doch recht positiv gesehen.

Woher soll das Geld kommen? Dass der StuRa sparen könnte, fänden wir gut, wenn
auch nicht so realistisch. Aber wir sind ja auch aus dem fzf ausgestiegen. Konstruktive
Vorschläge zum Sparen wäre gern gesehen. Eine Erhöhung des Semesterbeitrags ist als
Notlösung auch okay.

Die anderen Hochschulen würden gerne ein Hochschul-übergreifendes Flunkyballturnier
veranstalten. Menschenmäßig ist die Uni Freiburg die größte, also muss es für die Uni in-
tern eine Qualifikationsrunde organisieren, um die beste aus vier Gruppen auszuwählen.
Wollen wir sowas generell und wenn ja, mag das auch jemand machen? Klingt witzig,
hier hat niemand Lust drauf, das zu organisieren.

3.3 Über Festivals

Rheinevents (?) hat uns angeschrieben, um bei der Organisation eines Campus-Festivals
zu helfen. Jetzt gab es ein Treffen. Wir sind anscheinend recht frei in der Gestaltung
des Festivals (wo, wann, wie groß, welche Acts – was auch immer das bedeutet). Das
finanzielle Risiko würde von denen übernommen werden, sind aber auch ein gewinnori-
entiertes Unternehmen; eventuelle Beratungen wären auch interessiert daran, dass wir
finanziell am Ende nicht ruiniert sind. Deren Interessen wäre ein besserer Draht zur Uni
und Nutzung deren Angebote. Damit würden die auch von unserer kostenlosen Arbeit
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profitieren. Außerdem gibt es ja auch schon viele kostenfreie Festivals in der Region.
Sind wir also interessiert daran, ein Festival von denen in Freiburg zu bekommen?

Vielen ist es egal.

3.4 Über Sauberkeit

Der Asta-Innenhof ist sauber. Sonntag ist Landesastenkonferenz, aber es gibt nur einen
Punkt, nämlich die Zukunft Mensainvestitionen. Da gibt es aber noch was dazu.

3.4.1 SWFR-Dinge

Die LAK hat sich mit dem Verwaltungsrat getroffen. Es gibt Probleme: Das SWFR
hat wenig Geld. Entweder könnten die Semestergebühren oder die Mensapreise steigen.
Oder es gibt Geld vom Land1. Da gäbe es aber ein Gesetz, dass sagt, dass alle vier Jahre
feststehen muss, wieviel Geld für das SWFR bekommen würde. Das ist jetzt drei Jahre
her, damals hatten wir sehr viel weniger Studierende, womit das SWFR nach einer Neu-
Kalkulation deutlich besser dastehen würde, sodass keine Erhöhungen benötigt werden
würden. Das geht aber erst in frühestens einem Jahr. Also wird es wohl auf Erhöhungen
beim Semesterbeitrag oder bei den Preisen hinauslaufen, was beides unbeliebt ist.

Die Verwaltungsräte der verschiedenen Studierendenwerke haben sich vernetzt, und die
Mensarevolution hat da mal vorbeigeschaut. Jetzt haben sich das Leute angeschaut.
Freiburg setzt sogar schon die Hälfte des Forderungskatalogs um, die andere Hälfte aber
eher nicht, auch aus oben genannten Gründen. Die Mensarevolution spricht von 1.70 €
pro Mahlzeit, alles auch vegan und bio. Einige halten das für realitätsfremd.

Uns wurde empfohlen, eine Mensaführung zu machen, um sich ein Bild von den Verbesse-
rungspotentialen zu machen. Freiburg-weit werden in den Mensen täglich etwa 2 Tonnen
Essen verschwendet.

Wir brauchen mal wieder ein Meinungsbild: Wie finden wir die Mensarevolution und
ihre Vorschläge? Die meisten hier sind für Klimaschutz und die Angebote für vegane
und vegetarische Gerichte, aber wo geld.

3.5 Finanzanträge

Die Geowissenschaften wollen auf ihre BuFaTa gehen. Beantragt wird das Geld für Teil-
nehmerkosten und die Autofahrt (Auto, da Zug mittlerweile teurer ist). Beantragt wird
das Geld aus dem Fachbereichssondertopf, Grund dafür sind anstehende Veranstaltun-
gen, Feste und eine Sommerhütte, um Werbung für ihre Fachschaft zu machen.

Die Diskussion kommt einem irgendwie bekannt vor.

1lol
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Bundesfachschaftentagung der Geowissenschaften

Option Stimmen Betrag

423,00€ 0 €
0,00€ 12 0,00€

3.6 Sonstige Anträge

Der Vorstand hat die Fachbereichsliste des StuRas angeschaut und geguckt, welche Stu-
diengänge welchen Fachbereichen zugeordnet sind. Die Liste ist von 2017 und es gibt
einige Studiengänge nicht mehr und andere sind nicht auf der Liste. Auch ist die Rei-
henfolge der Fakultäten zugeordnet und nicht irgendwie alphabetisch oder so, so wie es
die Uni auch macht. Der Vorstand möchte das, um satzungsändernde Dinge abzuhalten,
als redaktionelle Änderung durchzuboxen.

Antrag auf Bestätigung redaktioneller Änderungen
Vorstand

Option Stimmen Reihung

Ja 11 1
Nein 0 2

Enthaltung 0

3.7 Termine und Sonstiges

Gab was. Ist jetzt vorbei?

GO-Antrag auf Vertagung des TOPS „ZaPF“. Ohne Gegenrede angenommen, gibt’s
also nächste Woche.

4 ZePF
Es ist dasselbe wie in der letzten Sitzung. Die ZePF soll explizit keine Gegenveranstal-
tung zur ZaPF darstellen, sondern auch die südlichen und Schweizer Fachschaften besser
miteinbeziehen. Jetzt sind ja gerade einige ZaPFen im „Norden“ Deutschlands geplant.
Fahrtkosten werden ja auch übernommen. Die nächste ZaPF, die noch zu vergeben ist,
findet im Sommer 2025 statt. Auch gibt es Finanzierungsprobleme bei nicht in Deutsch-
land stattfindenden ZaPFen, wie etwa in Wien vor einigen Jahren mal. Die Konstanzer
meinten, eine ZePF auszurichten wäre weniger aufwändig als die Ausrichtung einer gan-
zen ZaPF.

Viele Menschen finden das Thema schwierig. Eigentlich finden wir das nicht so ganz cool
und interessieren uns auch nicht so für die Veranstaltung, fürchten aber, dass es doch
als Konkurrenzveranstaltung gesehen werden kann.
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5 Senf
Morgen ist das Sommereröffnungsfest und es werden noch dringend Schichten benötigt.
Wenn sich nicht genug Leute finden, dann findet die Party einfach ab einem bestimmten
Zeitpunkt nicht mehr statt. Die Abbauschicht ist auch nicht nur mit Abbauen, sondern
auch mit Herumkommandieren von Menschen beschäftigt. Auch ist die Grillputzschicht
benötigt, sonst wird der Grill nicht herausgegeben.

Das Wetter scheint auch gut zu sein.

Danke an Johannes für die Orga!

6 FakRat
Es war FakRat.

7 StuKo
Am Freitag ist StuKo. Gibt’s was, worüber noch geredet werden sollte?

Auf der ZaPF wurde über alternative Tutoratssysteme geredet. Vielleicht schaut man
mal in das Protokoll.

8 PeriodBox
Man sollte Zeug kaufen. Bei der ZaPF wurde rumgefragt, und 99 % wussten nicht, was
das ist. Scheint also eine weit verbreitete Wissenslücke so sein. Aber das ist ja noch nicht
mal bei uns Uni-weit so.

Wir warten immer noch auf die Antwort der TF von letztem StuRa. Aber kann man ja
mal einen Antrag im StuRa stellen.

Ganz kurzfristig: Man sollte wirklich demnächst Dinge kaufen.

Aber kann man ja mal einen Antrag im StuRa stellen.

9 Pullis
Einige Menschen wollen Pullis. Pullis sind aber noch nicht lange her. Wieviele Leute
sind denn interessiert? Auch an T-Shirts (nicht nur an Pullis). Nur für vier Menschen
oder so würde sich das nicht lohnen.

In der Sitzung existieren sechs verschiedene Menschen mit Interesse. Irgendjemand wird
auch mal eine Nachricht in die Gruppe schreiben.
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10 Uniwahl (und Fachschaftssprecher*innen!)
Im Protokoll der letzten Woche steht, dass wir dieses mal die Wahl für FakRats-, StuRa-
und Sprechermenschen ankündigen, auf in zwei Wochen.

Teresa mag FakRat und StuKo machen. Paul und Freddy würden gerne weiter in den
StuRa gehen und Yannik ist auch dabei. Benni bestimmt auch. Lilly würde gerne in die
StuKo gehen.

Yannik kann auch gerne den Sprecherjob weiterführen; Teresa auch.

Oh, es brauch noch eine Wahlleitung: Man müsste sich mit dem neuen Limesurvey
auseinandersetzen. Freddy macht die Wahlleitung und Anton hilft. Teresa steht auch für
Fragen bereit.

Oh, was ist eigentlich mit dem Senat? Noch kam keine Mail, kommt bestimmt noch.

11 Sonstiges

11.1 Wasserdruck im GuMie

Der Wasserdruck im GuMie ist sehr gering, zumindest auf der Damentoilette im GuMie.
Anders verhält es sich mit der Herrentoilette, dort ist das Verhalten stark nicht-linear.
Man könnte mal dem Wiesler schreiben. Lilly macht das.

11.2 Senf

Kühlschrank? Kühlschrank.

11.3 Lehramtsrat

Es gab einen Lehramtsrat. Es wurde über die PH-Menschen geredet. Existiert eine Ko-
operation mit denen? Mathe-PH-Menschen sitzen zumindest in Ana 1 und LA 1 und
machen auch wohl die Zettel. Außerdem haben die Leute enorme Zeitprobleme in den
eigentlichen Vorlesungen. Auch sitzen PHler in der Spezialvorlesung vom Filk.

Es soll ein Sommerfest geben. Das sollte sich nicht mit dem institutseigenen vom 07.
Juli überschneiden.

An anderen Fakultäten darf man Mastervorlesungen nicht übertragen, zumindest ist das
ein sehr bürokratischer Prozess, den man eigentlich wirklich nicht beschreiten möchte.
Bei uns ist das (in Mathe oder Physik) wirklich kein Problem, aber an anderen Fakultäten
ist das nicht so, die Prüfungsämter wollen das aber demnächst ändern.

Die Instagram-Menschen könnten den Lehramtsrat verlinken.
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11.4 Kaltspeisen

Eis? Es soll Eis geben. Benni kauft Eis.

Sophia könnte eine zweite Spalte machen (Milch- vs. Wassereis).

11.5 Getränkemensch

Lisanne ist ein Getränkemensch. Südstar Getränke kann nicht gut mit den Informationen
in den Mails umgehen, die wir ihnen senden. Die Kommunikation ist recht schlecht, da
Sino recht oft angerufen wird, der seit Jahren dafür gar nicht mehr zuständig ist. Auch
die Warteschlange hilft nicht.

Getränke Maler klappt gut für die Skandinavistik. Aber bei denen gibt es keine Fritz
Cola und die Kommunikation klappt. Vielleicht fragt man mal die Mathe.

Es gibt keinen großen Widerspruch, den Händler zu wechseln.

Ende der Sitzung: 19:43 Uhr
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